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Protokoll                                                                             Samtgemeinde Jümme 
 
über die Sitzung des Finanz- und Personalausschusses (FP-J-03-2017) am Montag, 
13.11.2017,Samtgemeindeverwaltung, Rathausring 8-12, 26849 Filsum. 
 
Beginn: 17:32 Uhr, Ende: 20:05 Uhr 

 

Anwesenheit: 
 

Mitglieder 
Herr Franz-Gerhard Brakenhoff    
Herr Udo Dänekas    
Herr Uwe Fecht    
Herr Ruben Grüssing    
Herr Rainer Jürgens    
Herr Karl Martens    
Herr Christian Tuitjer    

Von der Verwaltung 
Herr Johann Boelsen    
Herr Horst Feddermann    
Herr Ralf Möhlmann    

weitere Ratsmitglieder 
Herr Harald Grüter    

Gäste 
Herr Dennis Schrimper, OZ   (bis TOP 7 im öffentlichen Teil) 
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 
 1.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 2.  Feststellung der Tagesordnung  
 3.  Genehmigung des Protokolls vom 17.08.2017  
 4.  Erörterung Sachstand Tourismus und ggfls. Beschlussempfehlung organisatori-

scher Maßnahmen  
 5.  Beratung und Beschlussempfehlung über die Aufstellung einer Kreditrichtlinie 

gem. §120 Abs. 1 Satz 2 NKomVG DS-J-16-0107 
 6.  Beratung und Beschlussempfehlung über Vergabe EDV Klärwerk DS-J-16-0111 
 7.  Anträge und Anfragen  
 
 

Zu den Tagesordnungspunkten: 
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Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
  

Vorsitzender Dänekas begrüßt die Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung 
und die Beschlussfähigkeit fest.  

 
2. Feststellung der Tagesordnung  
  

Die Tagesordnung wird einstimmig in der vorliegenden Fassung festgestellt.  

 
3. Genehmigung des Protokolls vom 17.08.2017  
  

Das Protokoll über die Sitzung des Finanz- und Personalausschusses vom 17.08.2017 
wird mit 6 Stimmen dafür und 1 Stimmenthaltung genehmigt.  

 
4. Erörterung Sachstand Tourismus und ggfls. Beschlussempfehlung organisatori-

scher Maßnahmen  
  

Es wird seitens der Verwaltung dargestellt, dass die Beschlüsse der Mitgliedsgemein-
den zur Übergabe des Tourismus an die Samtgemeinde Jümme zum 01.01.2018 ge-
fasst sind. Es gilt nunmehr die organisatorischen, personellen und räumlichen Voraus-
setzungen zu schaffen, um diese Aufgabe angehen zu können. 
 
Es wird eine personelle Unterstützung in diesem Bereich erforderlich sein. In diesem 
Zusammenhang scheint es aber sinnvoll, diesen Bereich nicht zu separieren, sondern 
einzubinden in bürgernahe Dienste. Räumlich und organisatorisch gibt es verschiedene 
Varianten, die im Fachausschuss ausführlich erörtert werden. 
 
Der Fachausschuss empfiehlt nach erfolgter Beratung einstimmig, im Innenraum des 
Rathauses ein Bürgerbüro mit Tourist-Information einzurichten. Die genaue Ausgestal-
tung sollte im Rathaus unter Einbindung der Mitarbeiter vorbereitet werden. Ebenso 
sollte zum Ziele eines stimmigen Raumkonzeptes mit guter optischer Gliederung und 
guten akustischen Verhältnissen ein Fachplaner für Innenraumgestaltung in die Planun-
gen eingebunden werden. Die weitere Behandlung erfolgt in den zuständigen politi-
schen Gremien.  

 
5. Beratung und Beschlussempfehlung über die Aufstellung einer Kreditrichtlinie 

gem. §120 Abs. 1 Satz 2 NKomVG DS-J-16-0107 
  

Der Fachausschuss empfiehlt einstimmig, die Richtlinie der Samtgemeinde Jümme für 
die Aufnahme von Krediten nach § 120 Abs. 1 Satz 2 NKomVG zu beschließen. Es wird 
empfohlen, die Kreditrichtlinie mit Wirkung vom 01.01.2018 in Kraft treten zu lassen, 
sofern keine Gründe dagegen sprechen.  

 
6. Beratung und Beschlussempfehlung über Vergabe EDV Klärwerk DS-J-16-0111 
  

Nach erfolgter Beratung empfiehlt der Fachausschuss grundsätzlich einstimmig, den 
Auftrag an die Firma Kläranlagen-Optimierung als günstigstem Anbieter zum Angebots-
preis in Höhe von 12.078,50 Euro zu vergeben. Es sollte jedoch geprüft werden, ob es 
richtig ist, gemäß des Angebotes auf das Betriebssystem Windows 7 zu wechseln und 
nicht auf das aktuelle Windows 10.   
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7. Anträge und Anfragen  
  

Folgende Themen werden angesprochen: 
 

 Es wird der derzeitige Stand der EDV-Betreuung erörtert. 
 

 Es wird darauf hingewiesen, dass in Kürze die Vorbereitungen zu den Haus-
haltsplanungen angegangen werden sollten. 
 

 Es wird bemängelt, dass seitens der Deutsche Bahn AG unzureichend über 
Bahnübergangssperrungen informiert wird. 
 

 Einige Ratsmitarbeiter teilen mit, dass eine Flut von Emails über ihre gemeindli-
che Email-Adresse eingeht (in der Regel im Spam-Ordner). Da dieses sehr lästig 
ist, sollte für Abhilfe gesorgt werden. 

 
Vorsitzender Dänekas schließt den öffentlichen Sitzungsteil, verabschiedet Herrn 
Schrimper und eröffnet den nichtöffentlichen Sitzungsteil. 
 

 
 
 

Vorsitzender Samtgemeindebürgermeister Protokollführer 

 
 
 
 

[Dänekas]    [Boelsen]   [Möhlmann] 
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